
上海润达医疗科技股份有限公司 

关于 2019 年年度业绩说明会暨利润分配说明会 

会议记录 

 

一、会议时间：2020 年 5 月 12 日下午 15:00-16:00 

 

二、会议形式：网络互动【上海证券交易所“上证 e 互动”平台（http://sns.sseinfo.com）

上证 e 访谈栏目】 

 

三、参与人员：董事长赵伟东先生，副董事长、总经理刘辉先生，独立董事冯国

富先生，董事会秘书、副总经理陆晓艳女士，财务总监吴晓强先生。 

 

四、会议记录： 

董事长 赵伟东：在#润达医疗 2019 年年度业绩说明会暨利润分配说明会# 访谈

中：各位投资者，大家好！欢迎参加润达医疗 2019 年年度业绩说明会暨利润分

配说明会。公司作为国内医学实验室综合服务商，以信息化、数据化技术为支撑，

为各类实验室提供体外诊断产品、技术服务支持、实验室运营管理等全方位的综

合服务。同时以体外诊断产品研发生产、医疗信息化系统开发、第三方实验室检

测等产业链延伸业务为补充，形成独特的综合性 IVD 业务体系。2019 年公司实

现营业收入 705,195.02 万元，同比增长 18.24%；归属于母公司股东的净利润为

30,950.95 万元，同比增长 18.15%；净资产为 351,639.25 万元，基本每股收益 0.53

元。为便于广大投资者更全面深入地了解公司情况，公司以网络互动的形式，通

过上海证券交易所“上证 e 互动”平台上证 e 访谈栏目，就公司 2019 年度经营

业绩、利润分配等投资者所关心的问题，与大家进行交流，欢迎大家踊跃提问。 

 

副总经理、董事会秘书 陆晓艳：在#润达医疗 2019 年年度业绩说明会暨利润分

配说明会# 访谈中，说：在会前的问题征集中，有投资者问到：公司 2020 年对

于自产产品有何规划？回答如下：2020 年，公司会继续加大自产产品研发创新
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投入，加快产品的开发及升级，增强与公司现有市场渠道的协同效应，进一步扩

大自产产品收入规模，综合推动公司盈利能力的提升。在市场领先地位的糖化血

红蛋白分析系统及第三方实验室质量控制产品方面，公司通过加大产品市场推广

力度、全面提升公司综合服务体系对自主品牌产品的带动效应等措施，进一步提

高市场占有率和美誉度，巩固市场领先地位；对于国产品牌市场竞争较为激烈的

生化试剂、化学发光分析系统等产品，公司通过差异化的产品策略和市场推广政

策，以及公司的渠道平台优势，力图在国产品牌的红海中争取更大的市场份额，

精准把握进口替代的政策红利。 

 

投资者在#润达医疗 2019 年年度业绩说明会暨利润分配说明会#访谈中，对财务

总监吴晓强 提问：公司 2019 年实现业绩增长的主要因素有哪些？ 

财务总监吴晓强回答： 

尊敬的投资者您好：公司 2019 年业绩增长主要有三个方面的因素，一是公司积

极拓展市场，基本完成全国市场战略布局，业务范围延伸到东北、华北、华中、

西南等地区，且公司原有主要经营区域华东地区的业务继续保持稳定增长；二是

继续大力推进集约化业务和区域检验中心整体综合服务业务，市场接受度逐步提

高，将该业务模式逐步复制到更多区域；三是公司自主品牌产品体系趋于完善，

产品竞争力有所增强，与现有渠道的协同效应加大，综合推动了公司盈利的提高。 

 

投资者在#润达医疗 2019 年年度业绩说明会暨利润分配说明会#访谈中，对财务

总吴晓强 提问：请问公司实控人变化后对公司有哪些方面的实际影响？ 

财务总监吴晓强回答： 

尊敬的投资者您好：在国家医改政策推进的过程中，国有股东的加入有助于公司

与公有制医疗机构更好的开展合作，加强核心业务的深度与广度。需要再说明的

是，变更未对公司主营业务带来变动，公司依然聚焦原有业务发展，加强资源投

入、保持发展战略的持续性和稳定性。此外，公司业务经营管理团队保持不变，

继续带领员工与业务伙伴协同合作，在 IVD 领域为各级医疗机构、病患提供更

好的服务，履行社会责任。 

实控人变更后，较好地融合了国有企业和民营企业的优点，一方面为公司业务规

http://sns.sseinfo.com/showeasytalk.do?talkId=1995
http://sns.sseinfo.com/showeasytalk.do?talkId=1995


模的扩大提供了国有股东强大的融资支持，另一方面又保持了民营企业灵活且高

质量的服务优势，为公司未来在 IVD 检验服务领域进一步的发展壮大奠定了坚

定的基础。 

 

投资者在#润达医疗 2019 年年度业绩说明会暨利润分配说明会#访谈中，对董事

长赵伟东 提问：公司目前现金流情况是否良好？ 

董事长赵伟东回答： 

尊敬的投资者您好：公司在完成跨区域战略布局后，专注于增强业务整合和发展，

提升了整体的资金使用效率，公司 2019 年经营活动现金流量净额 2.47 亿元，依

然保持与净利润规模匹配的现金流情况。主要体现在： 

（1）供应商应付账款增加：随着公司业务规模扩张，与上游供应商的议价能力

不断提升，部分长期合作的供应商在 2019 年仍给予公司优惠的信用政策，应付

账款周转天数较 2018 年延长 10 天。 

（2）应收账款管理加强：公司及子公司加强对应收账款的精细化管理，及时对

账催款，成立专门的 AR 小组参与应收账款的过程管理，并实施了有效的奖惩考

核机制。2019 年应收账款周转天数与 2018 年基本持平。 

（3）库存管理水平提升：随着公司业务规模的扩大，采购信息化、精细化水平

提高，提高存货周转率，采购支出现金流有所下降；2019 年存货周转天数较 2018

年缩短 10 天。 

公司 2020 年一季度经营现金流大幅变化主要是公司作为疫情重点防控企业之一，

期间获得各大银行利率较低的疫情专项贷款，为在授信有效期内充分享受优惠政

策、优化融资成本，公司对部分上游企业提前支付货款并增加产品备货订单，以

保障疫情期间产品供应。随着疫情得到逐步缓解，目前公司经营性现金流已逐步

恢复到正常状态。 

 

投资者在#润达医疗 2019 年年度业绩说明会暨利润分配说明会#访谈中，对副董

事长、总经理刘辉 提问：您好，刘总，请问公司的区域检验中心业务模式是怎

样的？ 

副董事长、总经理刘辉回答： 
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尊敬的投资者您好：区域检验中心业务是从服务于单体医院的检验科转变为通过

辐射区域内多家医院检验科的“中心实验室”模式，为实验室提供起到支撑作用

的区域信息化产品、设备、试剂耗材的物流供应和中心实验室的运营管理服务。

客户对象也由单体医院转变为区域医联体下的所有医院。公司区域检验中心模式

坚持“重中心，强基层，建标准”发展战略定位，一方面强化中心医院实验室的

功能建设（①中心实验室升级；②中心设备升级；③区域样本物流；④区域信息

平台；⑤健全质控体系）；根据病种规划检测项目，提高其检测诊断能力：通过

三甲专家协助解读疑难报告，开展“专家讲堂”提升中心服务能力和水平，助力

其发展成为院内的第三方实验室。另一方面，通过对基层医院医生按照临床路径

进行临床培训，提升基层医院诊断能力，增加标本外送运营，实现中心实验室良

性发展；通过区域检验中心的建设，实现提升区域医学检验质量、推动优质医疗

资源下沉、降低医疗机构运营成本、实现区域医学检验结果互认及区域医学检验

资源共享等目的。 

 

董事长 赵伟东：在#润达医疗 2019 年年度业绩说明会暨利润分配说明会# 访谈

中：尊敬的投资者，感谢你们的积极参与。我们将继续努力做好各项工作，以更

好的业绩回报广大投资者的支持和厚爱。欢迎你们继续通过多种渠道保持与我们

的交流。感谢上海证券交易所“上证互 e 动”平台（http://sns.sseinfo.com）上证

e 访谈栏目为我们提供的交流平台和良好服务！再次感谢大家的参与，谢谢！ 


